

# LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
PRINCIPE, 3, BAJO Y PRAL.—TELÉFONO, 266.

AÑO XIII

SAN SEBASTIAN Viernes 9 de Diciembre de 1910

Núm. 4.421

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS  
VÉASE LA TARIFA EN CUARTA PLANA

## POR LA INMACULADA

Es evidente que cada año se nota más devoción para asistir a los cultos que se celebran en honor a la Inmaculada Concepción.

El día de ayer fué de extraordinario regocijo para los católicos fervientes; asistidos de leer en las columnas de algunos periódicos las campañas descarrolladoras, sentíanse muy contentos al ver que por todas partes salían las gentes en dirección a las parroquias. Fué un día glorioso en que el pueblo de San Sebastián estuvo dedicado a la piedad; los templos veíanse llenos a todas horas y por la mañana fueron millares los fieles que se acercaron a la Sagrada Mesa a recibir el Pan de los ángeles; la nota fué en extremo consoladora por que entre muchos hombres y mujeres que recibieron la comunión figuraba un número considerable de gente joven, que es la esperanza de mañana y vimos también a personas sostenedoras y hasta propietarios de esos periódicos que tienen a gala anunciar que la autoridad del Papa es extraña.

¿Habrán abierto los ojos a la realidad con las predicaciones de estos días? Dios quiera que así suceda, pero aun cuando así no lo fuere, pongan su atención en sus conciencias, que a juzgar por lo visto son creyentes y obren después de acuerdo con ella y así resultarán lógicos.

Como decimos, pues, la nota del día fué religiosa; las funciones que en todas las parroquias se celebraron fueron solemnísimas y a ellas acudió un gentío tan numeroso, que en ocasiones, las espaciosas naves eran incapaces de cobijar al auditorio.

El Buen Pastor, hemos visto pocas veces tan concurrido, en la Misa mayor; en la que la capilla reforzada con valiosos elementos estuvo a gran altura. Pero cuando se llenó la Iglesia de bote en bote, fué a las once y media hora en que se celebraba la misa organizada por la congregación de señoras y a la que asistió la oficialidad presidida por el general gobernador militar señor Almarza y los soldados que pertenecen al regimiento de infantería de Sicilia.

Momentos antes de dar comienzo el Santo Oficio, penetró el abanderado escoltado por un teniente que rendía su espada desentrevada ante la bandera, mientras el órgano ejecutó la marcha real hasta que la insignia Patria quedó colocada en el presbiterio en la parte del evangelio, cuyo acto fué emocionante y conmovedor.

El sermón estuvo a cargo del joven presbítero don Francisco Tabar. Su oración sagrada fué grandilocuente por todos sentidos. Con voz clara y potente, y en tono enérgico y viril, cantó las glorias que María Inmaculada ha dado al ejército español, recordando su historia llena de héroes que dejaron sus vidas por la fe.

A este efecto se hizo eco de la última guerra de Melilla y citando por sus nombres a valerosos jefes y soldados, demostró, por las últimas palabras que pronunciaron, por los signos de catolicismo que hicieron y por los emblemas religiosos que llevaban pendientes del cuello, que aquellos héroes murieron por la fe de Cristo y de la Patria.

A continuación citó hechos históricos de hombres que por los materialistas se tenían por corazones grandes, entre ellos el de Napoleón que, según la historia, fué comido por una rata mientras sus pajes fumaban habanos y es lo que duran las grandezas y los honores de la tierra, decía, mientras esos héroes que mueren por la fe de Cristo y de la Patria, no se olvidan nunca, porque entonces empieza su dicha y el bienestar eterno.

Pero ahora tenemos que luchar con otro ejército más infame porque estamos meidos entre sus alas que pretenden dominarnos; ese ejército

que componen aquella chusma sin fe, enemiga de la Patria y de Dios, os decía cuando embarcábais para la guerra.

No vayais. Contra ese ejército que es la impiedad y que se está enseñoreando por la debilidad de los gobiernos, hemos de luchar y vencer.

Dirigiéndose a los militares les decía: y no nos venga diciendo el liberalismo que la unidad católica es obstáculo para el progreso, porque nunca España ha sido más grande y más respetada del mundo entero que cuando se juró la unidad católica a los pies de Recaredo; con esa unidad católica roñosa, como la llaman, se realizaron las empresas más grandes que registra nuestra historia. ¿Y qué es la España de ahora? Nada; una patria que es despreciada y sostenida a fuerza de aianzas y traída a este mísero estado por la impiedad.

Terminó diciendo que la fé a María Inmaculada hará el resurgimiento de la patria y que la ensalcemos todos los días con nuestras plegarias.

El valiente, enérgico y elocuente sermón del señor Tabar, quedó grabado en los corazones de los oyentes como lo demostraron los comentarios entusiastas y regocijantes que después de la función hacían los fieles en la calle.

El regreso de la tropa al cuartel se hizo con brillantez; a lo largo de la calle de Loyola formaron las tropas de cuatro en fondo y por delante desfiló el gobernador señor Almarza con toda la oficialidad.

Si grandiosas resultaron las funciones celebradas por la mañana, no les fué en zaga las de la tarde; para las cinco y media se hallaban ocupados todos los asientos y un cuarto de hora después el templo se había llenado, pero había tanta expectación por oír al Padre Ludovico, que no cesaba de llegar gente y aquello fué lo que nunca se ha conocido, porque se llenó el espacioso templo hasta el último rincón quedando el público completamente comprimido.

Se rezó el Santo Rosario y después cantaron las Hijas de María con mucha afinación y gusto preciosas composiciones dedicadas a María Inmaculada.

Y llegó el momento deseado por todos de oír una vez más la palabra elocuentísima del esclarecido Religioso Carmelita R. P. Ludovico, que cuanto más se le oye más gusta.

Su notable oración sagrada que fué un coronamiento del plan que en la Novena ha venido desarrollando; versó sobre la Encarnación del Verbo en las purísimas entrañas de María Santísima; ensalzó el grandioso ideal de Dios en la Redención, haciendo ver con sus preciosísimas dotes oratorias que el hombre siendo polvo llega hasta lo infinito cuando obra con lógica, cuando está abrazado a la verdadera naturaleza creada por Jesucristo y aborrece esa falsa creada y pregonada por la sociedad.

Tuvo párrafos de verdadero derroche de elocuencia pintando a Dios como artista en la creación para venir a demostrar que todo hombre también es artista, unos en el saber, otros en la virtud, etc., etc.

Para terminar cantó una hermosa invocación a María Inmaculada y recomendó a las jóvenes que miren hacia arriba y se fijen en aquel gran pensamiento que nunca fracasa y que conduce por el camino recto para ir al Cielo, que es el de la Inmaculada Concepción.

A los hombres y caballeros también les recomendó que no se aparten ni olviden a la Inmaculada, los que no frecuentais la Iglesia, les decía, rezad una Ave-María y para los que esto no quieren, tengo una fórmula, decirle bendita sea tu pu-

reza que eternamente lo sea, oración que aprendisteis en la cuna y haciéndolo así tengo la seguridad que la Virgen nuestra Madre os ha de amparar y vendrais al buen camino.

A continuación se celebró la procesión por el interior de la Parroquia, llevando al Señor bajo palio y terminó la Novena con la Reserva.

No hemos de terminar estas líneas sin decir algo del magnífico efecto que producía el Altar con la artística iluminación y hemos de dedicarles un aplauso a las Hijas de María que tanto se han esmerado en el adorno del Altar rodeando a la esbelta efigie de María Inmaculada con flores colocadas con mucho arte y esmerado gusto y hemos de dedicar también una entusiasta felicitación al celoso Director de la Congregación señor Lapeira, que no se ha dado punto de reposo para que las funciones resultasen lo más brillante posible, como lo han sido.

### En San Vicente

Reseñar y sintetizar exactamente los actos religiosos celebrados en esta parroquia es imposible, porque locura es pretender trasladar al papel la gratísima impresión que funciones tan grandiosas como éstas comunican al espíritu del creyente dándole alientos y grandes esperanzas.

Por la mañana hubo dos comuniones generales, ambas concurridísimas.

A las diez se celebró la misa mayor, que resultó solemnísimas, contribuyendo a esta solemnidad la capilla que, reforzada con valiosos elementos del Orfeón Donostiarra, cantó admirablemente.

Por la noche se efectuó la función anunciada, estando el templo completamente lleno de fieles. Predicó el P. Larrondobuno, S. J., y su sermón fué digno remate de la soberbia serie que durante esta semana ha predicado.

Comenzó diciendo que todos los temas que ha desarrollado estos días han sido de combate, todas sus ideas de guerra y de batalla, porque es indispensable que trabajemos y batallamos ya que los tiempos son de lucha sin tregua; y que presentaría, por tanto, a la Inmaculada Virgen como amazona valiente, estudiando y comentando sus admirables triunfos.

Bajo este punto de vista, con el ardor y entusiasmo que en sus ideas todas pone, consideró el pecado original y el triunfo sin igual alcanzado por María; puso de relieve la figura triunfante de María en el Calvario al pie de la Cruz; y su influencia poderosísima entre los Apóstoles propagadores de la Fé.

Con datos históricos probó que la Inmaculada ha sido protectora del catolicismo en todo el mundo, y con argumentación clásica demostró que María con su dogma grandioso es el valladar infranqueable que se opone al triunfo de los errores modernos.

Ultimamente con periodos elocuentes y vigorosos ensalzó la labor de la mujer valiente y animó a las que le oían, a luchar, imitando a la Purísima Virgen por la Causa de Dios y de la Iglesia. Dedicó al final unos párrafos a los hombres, aplicando a ellos las anteriores ideas.

De este, como de los anteriores sermones, no hay más remedio que decir, al terminar, que la reseña ha resultado fría, sin vida, que no refleja ni debilmente siquiera lo que el orador dijo.

Terminó la función y el solemnísimos novenario con la visita de altares y la bendición del Santísimo Sacramento.

También merecen una entusiasta felicitación las hijas de María de esta parroquia que como siempre se han esmerado en los adornos del altar y en las obras que han cantado a la Purísima con mucho gusto y afinación y no terminaremos sin enviar nuestra enhorabuena y felicitación a don Juan Bengoechea Director de la congregación por sus eficientes trabajos realizados con verdadero entusiasmo y celo, para

que las funciones adquirieran el esplendor que han revestido.

### En el Colegio de Santa María

Solemne y conmovedora en extremo resultó la función religiosa celebrada ayer en este Centro. Cincuenta y ocho niños se acercaron por primera vez a la Sagrada Mesa y este acto tan tierno impresionó, como siempre, a la concurrencia.

Ya desde principios de Octubre estos niños venían siendo objeto de esmeradas atenciones diarias por parte del P. Capellán del Colegio; como última preparación el R. Padre Laspiur, S. J., los había enervorizado con su elocuencia persuasiva en el Triduo preparatorio.

A las siete y media en punto entraban procesionalmente los niños en la capilla, que con ser espaciosa, era incapaz de tanta asistencia. La profusión de luces, la galanura de la ornamentación, los colores vistosos de los numerosos monaguillos daban al conjunto un aspecto imponente y encantador. Pero sobre todo llamaban la atención los cincuenta y ocho angelitos en cuyas frentes apacibles se reflejaba la inocencia y el contento de sus almas que, como les dijo el P. Director, «sabían a cielo».

Después de una plática alusiva al acto se verificó la ceremonia enternecedora del perdón. Más de una lágrima arrancó este espectáculo, no ya sólo a las madres que lloraron todas, sino también a los demás que asistieron.

Muchos centenares de personas acompañaron a los niños al Sagrado banquete durante la misa de Comunión celebrada por el catedrático en Religión señor don José Goñi.

En la misa cantada se interpretó admirablemente el canto llano y una misa del maestro Perosi.

Por la tarde el P. Laspiur hizo un panegírico acabado de la Inmaculada y los niños se consagraron después a la Santísima Virgen.

En resumen: día de hondas impresiones y de abundante fruto espiritual que dejará huella indeleble en todos estos jóvenes corazones.

### En el Sagrado Corazón

De víspera a las diez de la noche comenzó a honrar a la Madre de Dios en el misterio de su Inmaculada Concepción la Adoración Nocturna de San Sebastián acudiendo buen número de adoradores a la primera hora; se hizo la Exposición y cantó un solemne Te-Deum y quedó veiendo al Santísimo el segundo turno que es patrona titular.

A las cinco, cuando los adoradores nocturnos acaban de recibir la Sagrada Comunión se abrieron las puertas de la Iglesia y enseguida se vió llena de fieles.

Se dieron varias Comuniones y la general en la misa de las siete y media.

La Asociación de Nuestra Señora del Amparo por la mañana temprano recibió la Comisión y por la tarde a las tres celebró una solemnísimas función en la que el R. P. Miguel Aizpurua, pronunció un elocuente sermón excitando a las congregantes a que sean virtuosas.

También esta Asociación adornó con mucho gusto el Altar donde se venera a la Inmaculada, con artísticas flores y follajes presentando a la vista un conjunto soberbio.

## MOVIMIENTO INTEGRISTA

Las Juventudes integristas están trabajando con denuedo. De todas partes se reciben noticias que delatan la verdad de lo que afirmamos.

La Juventud de Jerez de la Frontera que se ha fundado hace unos días y de cuya fundación dimos noticia, celebró una velada en la que hablaron el señor Dean de Cádiz, el Presidente de la Juventud señor Elías Durán, y el señor Linares de la Juventud de Cádiz. Acudió de esta última Juventud una lucida comisión y resultó un éxito la velada.

La de Barcelona celebrará otra el 11 del corriente dedicada a la Patrona de las juventudes, María Inmaculada, y dentro de breves días comenzará, en unión de las Juventudes de Lérida y Mataró, a efectuar viajes de propaganda por diversos pueblos.

Por su parte, la Juventud de Madrid, celebró ayer una muy interesante velada, conmemorando también el misterio de la Inmaculada Concepción.

Habló don Miguel Carbajosa, secretario de la Juventud, y recitaron inspiradas poesías los señores Quilez y Carbajosa (don Manuel), amenizando el acto un brillante sexteto formado con profesores de la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Dirijimos a todos estos infatigables trabajadores un aplauso cerrado y entusiasta y un animoso ¡Adelante!

## TERMINANDO

Para terminar la reseña del documento de protesta y contestación del R. P. Provincial de los Jesuitas portugueses, vamos a ocuparnos de lo que bajo los epígrafes que siguen dice el referido documento:

### Seducción para las vocaciones

Nadie se ha acordado hasta ahora de censurar a individuos de tal ó cual asociación por el hecho de invitar a otros para que ingresen en ella. Y no sabemos porqué se podrá dirigir este cargo a la Compañía de Jesús, dice el padre Cabral.

Pero es de advertir que ni aún esto acontece entre los Jesuitas. Tienen expresa recomendación de no atraer a nadie a la orden sin que se reconozca manifiestamente que hay verdadera vocación por parte de los aspirantes. Y la primera pregunta que a éstos se hace en el examen de admisión, es la de si algún religioso le ha insinuado ó movido a que pida su entrada en la Compañía, porque si esto hubiese ocurrido, sería lo más fácil que en ella no pudiese perseverar.

A probar estas vocaciones está encaminada la formación de tanto tiempo, de 10 a 17 años, exigida antes de pronunciar los últimos votos.

La prensa jacobina publica las cartas de un religioso a un joven que pedía el ingreso en la Compañía, y en esas cartas se demuestra cumplidamente todo cuanto queda dicho, respecto a la supuesta seducción de vocaciones.

### Organización secreta

Dice con muchísima razón el Padre Provincial de los Jesuitas portugueses: Si tal organización tuviera la Compañía no estaban llamados a perseguirnos por esto, los que se han constituido en protectores de las sociedades secretas. Pero este secreto de nuestra organización es una falsedad. El Instituto y las Reglas de la Compañía de Jesús están a disposición de todo el que quiera hacer el estudio de ellas en las Bibliotecas públicas.

El secreto que la Compañía se veía obligada a guardar en Portugal, era el que contra su voluntad le forzaba a mantener un gobierno que se decía católico y que no tenía valor para garantizar la libertad y el derecho de una orden aprobada por el Santo Padre y consentida en los mismos países protestantes.

### Las tendencias políticas

Se nos acusa, dice el padre provincial de los jesuitas, de que nuestras ideas políticas son contrarias a la República y se aportan como pruebas de tan extraña acusación algunos artículos de El Mensajero y nuestra supuesta ingerencia en el diario Portugal.

Nuestros artículos de El Mensajero eran la exposición de la doctrina corriente en todas las naciones, donde la cultura cívica y la ilustración social católica no se encuentran en el lamentable abandono que tienen en nuestro país. Sólo en Portugal podían tomarse como novedad y causar extrañeza las con-